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“压哨”报名
组队参加第十五届全运会

群众比赛，时间紧、任务重，上海

泽天足球俱乐部在最后关头接

到这个任务，仅仅用了一周不到

的时间，便“压哨”完成了所有报

名工作。

最近几年，在上海的业余足

球圈，泽天俱乐部是“王者级”的

存在。今年，他们出征中国足协

举办的中冠联赛，大区赛排名第

二，有机会直接晋级总决赛。俱

乐部董事长程奇斌介绍，他们的

短期目标是进入中乙联赛，“希望

今年就能冲上去，让上海足坛再

多一支职业球队。”

参加全运会群众比赛，难度

其实不比中冠低。首先是有年龄

限制，男子甲组的参赛球员在31

岁以下，乙组则是31至45岁，老

将组是46至60岁。其次，甲组

和乙组球员都不能是中国足协

注册过的职业球员。因此在球

员的挑选上，泽天俱乐部也费了

不少心思。

这次，泽天一共组建了四支

七人制球队。其中男队三支，分

别参加甲组、乙组、老将组比赛，

女队一支，参加老将组比赛。“尽

管面临很多困难，但能够代表上

海组队参加全运会的群众体育比

赛，对俱乐部来说是一个极大的

荣誉，我们深感责任重大。”程奇

斌说。

低开高走
虽然是“民间赛事”，但毕竟

也是全运会级别，比赛自然不会

那么好踢。乙组上海队开局艰

难，一路上扬，呈现出低开高走的

态势。

在佛山赛区，男子乙组小组

赛第一场、第二场，上海队都输

了，出线仅剩“理论上的希望”。

结果，队员们在绝境中爆发出惊

人的战斗力，第三场以10比2的

大比分战胜江西队，最后凭借净

胜球的优势杀进8强。之后，他

们又接连击败北京队、公安体协

队，闯进了决赛！

决赛中上海队率先打破僵

局，可惜下半场被对手抓住机会

扳平比分，最后在点球大战中败

下阵来。尽管未能夺冠，但在程

奇斌看来，能走到这一步已经非

常不容易。“我们组队的时间短，

磨合机会少，主力和替补水平参

差不齐，人员也非常紧张。7天

踢了6场比赛，中间只休息1天，

这是个非常大的挑战。”

人员上的捉襟见肘，是球队

面临的最大麻烦。毕竟不是职业

球员，大部分人都有工作，也不能

长期请假。“有的白天来踢一场比

赛，晚上又飞回上海，第二天一早

还要上班。”球队负责人徐军无奈

地说，“替补席上只坐着两三个

人，这是我们的常态。真的太难

了，每一场大家都是咬着牙，一路

拼进决赛的。”

无怨无悔
如果不是遭遇人员方面的突

然变故，上海队在最后的决赛中

胜算应该会更大一些。

男子乙组八进四决赛对阵北

京队那场，2号蔡昕麒不幸被对

手踢成重伤，腿部骨折，无法继续

参赛。程奇斌当晚特意把小蔡护

送回上海做手术，安慰他安心养

伤，第二天凌晨三点又赶回佛山

赛区。“蔡昕麒是我们队中最能拼

的一个，他的缺阵对我们实力影

响还是很大的。”

不过，让程奇斌没有想到的

是，第二天刚刚接受保守治疗、打

好石膏的蔡昕麒就打来电话，“他

说，‘能不能让我再回到球队？哪

怕不能上场踢，我也要在场边看

着我的兄弟们比赛。’这番话，实

在是让我太感动了。”

而从半决赛开始，蔡昕麒其

实也没有“缺席”过。“出场时，我

们都带着他的球衣拍合照。包括

昨晚决赛后的领奖、拍集体照环

节，都有队友穿着他的2号球衣，

他始终和我们在一起并肩战斗。”

徐军说，“这也成为我们的一种精

神力量。”

“为了情怀，为了荣誉，这是

我们所有人最大的动力。”回顾决

赛阶段这些夜不能寐的日子，程

奇斌感慨万千：“做出这么多牺

牲，能够到这里来的人，一定是真

正热爱足球这项运动，是想为上

海这座城市争光的人，我们都无

怨无悔。” 本报记者 关尹

预估顺位不断提升
赴美训练近一个月以来，杨瀚

森的身体和技能都有了明显提升。

他的体脂率已降至8.7%，较CBA赛

季下降了3个百分点，在对抗训练

中能轻松顶开同体重级别的防守球

员，以抛投或勾手终结进攻。此外，

他的运球技术也有进步，训练中可

以从三分线外开始运球突破，通过

连续变向晃过防守完成上篮。而在

NBA选秀联合试训的对抗赛中，杨

瀚森的表现更是惊艳。首场比赛他

出战19分钟，7投5中得到12分1

个篮板2次助攻1次盖帽；第二场比

赛他出战18分钟，4投3中打出11

分6个篮板6次助攻1次封盖的全

面数据。两场比赛杨瀚森的命中率

很高，共计11投8中，罚球表现也不

错，共计8罚6中。他的进攻机会虽

然不多，但充分展现了自己的策应

传球能力，屡屡在弧顶策应，为队友

创造投进三分球的机会。

杨瀚森在联合试训中的出色

表现，也让他的选秀预估顺位不断

提升。5月21日，在知名选秀网站

Tankathon上，杨瀚森位列第42位，

模拟被国王队选中。5月23日，

NBADraftRoom更新的选秀榜单，

杨瀚森已经冲到首轮第20位。5月

28日，ESPN选秀专家乔纳森 ·吉沃

尼表示杨瀚森的选秀前景已极大提

升。此外，雅虎体育给出的杨瀚森

预测顺位为第40顺位。

多支球队邀请试训
目前杨瀚森的出色表现也吸引

了众多NBA球队的目光，已经有14

支球队对他进行了考察，其中包括

森林狼、公牛、老鹰、独行侠队等，还

有5支球队已向他发出试训邀请。

老鹰队近年来一直在寻找具备策应

能力的内线球员，而杨瀚森的风格

与他们的需求高度契合。此外，湖

人队也有意于次轮选中杨瀚森，独

行侠、篮网甚至勇士队也都表达了

对他的兴趣。

作为中国篮球的希望，杨瀚森

此次参加NBA选秀也引起了国内

球迷的高度关注，大家都希望他能

够把握住这次机会，像前辈姚明一

样在世界最高级别的篮球舞台展现

中国高度，“我跟前辈姚明还是有很

大差距，我这次来之前，也跟他有过

交流，他也希望我能够把握住这次

试训的机会，不要有太大的压力，尽

力发挥自己的水平。”

尽管杨瀚森的选秀行情一路看

涨，但他仍存在一些不足之处，例如

外线换防能力、速度不足以及防守

时较为被动等。不过，杨瀚森在赴

美训练期间展现出了极高的篮球智

商和全面的技术，他的三分球和中

投能力也在不断提升，如果能在后

续的单独试训中继续表现出色，征

服更多的NBA球队，他的选秀顺位

有望进一步提升。

从目前情况看，杨瀚森冲击

NBA的可能性在逐渐增大，他的

NBA之梦能否实现，6月下旬的

NBA选秀大会即将揭晓。

本报记者 李元春

收视指南

央视五套今天17时将转播法
网女单第三轮郑钦文与姆博科比赛
实况。

第十五届粤港澳

全运会的足球赛事已

经陆续拉开战幕，而昨

天传来的两条与上海

足球有关的消息，听后

令人欣喜振奋。

全运会足球项目男

子  岁以下组资格赛A

组的第二轮，上海U  

全运队以 比 轻松击

败广西队，以两连胜占

据小组出线主动权。已

经在中超海港一线队

立足的两名年轻双子

星蒯纪闻、李新翔继续

出色发挥——蒯纪闻

贡献世界波，李新翔则

梅开二度，两人都是连

续两场进球。在这个年

龄段，他们的出现俨然是“降维打击”。

与此同时，相隔千里的广东佛山，

男子七人制足球项目群众比赛的收官

日，上海队最终也收获了乙组的亚军，

以及老将组的第四名；而且，两支球队

都是点球大战惜败。但两支上海队双

双闯入四强，已是相当不错的成绩。

一个是职业（专业）足球，一个是

民间足球，两条战线，两份收获，所呈

现出的是上海浓厚的足球氛围。蒯纪

闻和李新翔们，如初升旭日，代表着蓬

勃朝气和未来希望。

拼搏在群众组足球赛事的那些

“老将”们，则是上海足球肥沃土壤的

生动体现。

在老将组中，还出现了李诚铭、李

扣成、霍智宇等老一代申花名将的身

影。而全程“督战”的上海泽天足球俱

乐部董事长程奇斌已经  岁，也同样

披挂上阵。从“  后”老将到“  后”

小将，为了梦想、荣誉、情怀，在球场上

奋力拼搏、全力以赴，何尝不是上海足

球的另一种传承？

“我们都想为这座城市争光”
上海队闯入全运会群众足球男子乙组决赛的故事

上
海
足
球
的
传
承

昨晚，从第十五届全运会
群众赛事佛山赛区传来好消
息：闯入决赛的上海队在点球
大战中惜败四川队，拿下七人
制足球男子乙组银牌。同一
天，上海队还获得七人制足球
男子老将组的第四名。当众多
球迷把目光习惯性聚焦申花和
海港两支中超豪门的身上时，
上海的群众足球也在散发光
芒，而这样一群足球人的故事，
同样值得被更多人铭记。

杨瀚森登陆   稳了？
赴美试训表现出色 选秀行情一路看涨

    年   选秀大会日益临近，中国男篮新星杨瀚森的选秀行情一路飙升，引发不小
关注。自今年 月初赴美训练以来，他在试训中的表现非常出色，个人选秀预估顺位也不断
提升，那么问题来了：今年杨瀚森的选秀稳了吗？
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■ 上海队夺得全运会群众足球男子乙组亚军后合影


